

-Save This Page as a PDF-

## Herodes encerró a Juan en prisión

### Mateo 4:12; Marcos 1:14; Lucas 3:19-20, 4:14

**Herodes encerró a Juan en prisión ESCUDRIÑAR: ¿Por qué Juan reprendió a Herodes Antipas? ¿Qué ilustra esto acerca de Juan? ¿Qué prefiguró el encarcelamiento del Bautista para Yeshua? ¿Por qué Jesús se retiró a Galilea? ¿Qué es exactamente el Evangelio? ¿Cuál fue la reacción de la gente de Galilea? ¿Por qué el Señor pasó por Samaria para llegar a Galilea?**

**REFLEXIONAR: ¿Cuándo usted se ha enfrentado al mal en su vida? ¿Le ha costado algo? Si lo arrestaran por ser creyente, ¿habría pruebas suficientes para condenarlo? ¿Por qué causa iría a prisión? ¿Por qué causa moriría?**

Siempre es peligroso enfrentarse al mal, y la valiente condena de **Juan** a la maldad moral de los altos puestos lo llevó a la decapitación. De la misma manera, el pastor alemán Dietrich Bonhoeffer tomó una de las decisiones más valientes de la historia del cristianismo cuando, en 1939, decidió abandonar la seguridad de la ciudad de Nueva York y regresar a Alemania, donde se enfrentó a Adolfo Hitler y a los nazis. Su recompensa por este increíble acto de altruismo fue ser ahorcado en un campo de concentración en 1945.

Bonhoeffer, una de las figuras más destacadas del siglo XX, puede que no sea un nombre familiar para la mayoría de los estadounidenses a más de sesenta años después del final de la Segunda Guerra Mundial. Pero Dietrich Bonhoeffer era un hombre, al igual que **Juan el Bautista**, decidido a hacer la voluntad de **Dios**, sin importar el costo personal.

Bonhoeffer dijo una vez: “El silencio ante el mal es en sí mismo, malo. **Dios** no nos considerará inocentes. No hablar es hablar. No actuar es actuar”.

Mientras Hitler y los nazis tomaban el control de Alemania e intentaban exterminar a los judíos de Europa, un pequeño grupo de disidentes, entre ellos Bonhoeffer, trabajaba para derribar el Tercer Reich. Bonhoeffer, pastor y autor, era famoso por sus libros clásicos sobre la fe.

La vida de Bonhoeffer cambió durante el tiempo que pasó en la Iglesia Bautista Abisinia de

Harlem, antes de regresar a su Alemania natal para oponerse a Hitler. Él asumió la postura de que los cristianos tienen la obligación de defender a los judíos.

A su regreso a Alemania, participó en el intento de introducir de contrabando a judíos en la seguridad de la neutral Suiza. Pero también puso en práctica sus creencias al participar en el conocido complot Valquiria contra Hitler.

El llamado a la acción de Dietrich Bonhoeffer contra Hitler incluía la siguiente cita famosa: "Si veo a un loco conduciendo un coche contra un grupo de transeúntes inocentes, entonces no puedo, como creyente, simplemente esperar a que se produzca la catástrofe y luego consolar a los heridos y enterrar a los muertos. Debo tratar de arrebatar el volante de las manos al conductor".

Decepcionado por la complacencia de la Iglesia Evangélica alemana ante el ascenso de Hitler al poder, Bonhoeffer se convirtió en uno de los fundadores de la Iglesia Confesante (Confessing Church), que se oponía a la creciente hostilidad del país hacia los judíos. Inspirado por la defensa de la no violencia de Gandhi, el pacifista Bonhoeffer luchó por encontrar la respuesta adecuada a Hitler. La oposición nazi a su Iglesia Confesante aumentó hasta que al pastor se le prohibió hablar en público o publicar sus escritos.

El intento de asesinato de Hitler el 20 de julio de 1944 estuvo relacionado con Bonhoeffer y otros. Fue arrestado por los nazis y ahorcado el 9 de abril de 1945 en el campo de concentración de Flossenbug, sólo unos días antes de que los aliados liberaran Alemania.<sup>348</sup>

**Entonces Herodes Antipas el tetrarca, siendo reprendido por Juan a causa de Herodías, mujer de su hermano, y por todas las maldades que había hecho Herodes (Lucas 3:19). Herodes Antipas era el hijo de Herodes el Grande, y se había casado con la esposa de su hermano mientras este todavía vivía. La Torá consideraba su matrimonio como una relación incestuosa. Herodías se había enfurecido por esto y exigió que Juan ser puesto en prisión. Herodes cumplió su deseo.**



**Herodes Antipas añadió a todas también esto: Encerró a Juan en la cárcel (Lucas 3:20). Herodes añadió** este pecado a sus otros pecados. **Josefo (Antigüedades 18.5.2 [18.119]) afirma que Juan fue encarcelado en la fortaleza de Maqueronte, en la orilla oriental del Mar Muerto. Lucas** no podía pensar en un mal mayor que rechazar y perseguir al mensajero de **Dios**. Según **Juan 3:22-23** y **4:1-2**, los ministerios de **Jesús** y **del Bautista** coincidieron durante un tiempo. Sin embargo, **Lucas**, al presentar su relato ordenado, contó el encarcelamiento de **Juan** en este punto para completar **la historia del heraldo**, de modo que ahora pudiera concentrarse en **la historia del Señor**.<sup>349</sup>

**Cuando Jesús oyó que Juan había sido encarcelado, se retiró a Galilea (Mateo 4:12; vea también Marcos 1:14). Herodes** evidentemente se había cansado de las denuncias proféticas **del Bautista** sobre **su** familia y su administración, por lo que hizo encarcelar a **Juan** con la esperanza de detener **su** luz (**Mateo 14:1-11**). El encarcelamiento **del precursor** prefiguró el propio sufrimiento de **Yeshua** porque **lo que le sucede al heraldo le sucederá al Rey**.

**Después de esto, Jesús fue a Galilea proclamando el evangelio de Dios (Marcos 1:14). El Maestro** no tenía más miedo de los fariseos que **Juan**, pero quería evitar una confrontación prematura. Cuando llegó el momento, el **Siervo Sufriente** no se acobardó al enfrentarse al Gran Sanedrín (**vea el enlace, haga clic en Lg - El Gran Sanedrín**). **El Mesías** tampoco tenía miedo de **Herodes**. Si hubiera querido escapar de posibles problemas con **Herodes**, no habría **ido** a **Galilea** porque también estaba bajo **el control de Herodes**. **El Mesías** siempre obra según el calendario divino de **Su** Padre. Tenía, por así decirlo, un reloj divino que marcaba el tiempo en **Su** mente y corazón, y que regulaba todo lo que decía y hacía. El apóstol Pablo/Saulo confirma que **cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, nacido de mujer, nacido bajo la ley (Gálatas 4:4). El Mesías** habló de **que Su hora aún no había llegado (Juan 7:30 y 8:20)**, y luego hablo de que **Su hora** había llegado (**Mateo 26:45; Juan 12:23, 17:1**).<sup>350</sup>

**El evangelio o la Buena Nueva** es la mejor **noticia** que jamás ha llegado a la humanidad, porque contiene el mensaje de perdón, restauración y nueva vida en **Jesucristo**. La palabra **evangelio** proviene de la palabra sajona *gode-spell*, la palabra *gode* significa *bueno*, y *spell* que significa *una historia o un cuento*. En todos los casos, la palabra **evangelio** es una traducción de la palabra griega *euanguélion* (ó *euanggélion*). El verbo es *euangelizo* (o *euaggelízo*). La palabra *euanguélion* en el primer siglo, la palabra *evangelio* se usaba tan comúnmente como la palabra **Buenas Nuevas**. “¿Tiene usted alguna **Buena Nueva** (*euaguélion*) para mí hoy?” puede haber sido una pregunta común. Nuestra palabra **evangelio** hoy tiene una inferencia religiosa definida. En la **conversación** común del

primer siglo, no tenía tal significado. Sin embargo, fue adoptada por el culto a César, donde adquirió un significado religioso. El culto a César era la religión estatal del Imperio Romano, en el que se adoraba al emperador como a un dios. Cuando se anunciaba el cumpleaños del emperador, o se proclamaba la ascensión de un nuevo César, el relato de cualquiera de los dos eventos se designaba con la palabra *euanguélion*.

Por consiguiente, cuando los escritores de la Biblia anunciaban **las Buenas Nuevas** de salvación, usaban la palabra *euanguélion*, que para los lectores del primer siglo significaba **Buenas Nuevas**. Están las **Buenas Nuevas** del Reino (**Mateo 4:23**) anunciadas en **Su** Primera Venida y rechazada por Israel, que será anunciada en **Su** Segunda Venida y aceptada por Israel (vea el comentario sobre **Apocalipsis Ev - La base para la segunda venida de Jesucristo**). Allí está la **Buena Nueva** de **Jesús Cristo (Romanos 5:1-8)**, que **murió** en la Cruz y así se convierte en **el Salvador** de los pecadores que ponen su fe/confianza/creencia en **Él**. También está **la Buena Nueva** de la gracia **de Dios (Hechos 20:24)**, que es de **Yeshua Mesías**.

El verbo *euaggelizomai* se traduce uniformemente *como predicar el Evangelio*, excepto cuando se puede traducir como *traer* o *proclamar*. Muchas veces se traduce con la palabra *predicar*, pero, dado que hay una palabra griega *kerússo* que significa *predicar* en el sentido de *anunciar*, la traducción debería ampliarse para incluir la idea de **Buenas Nuevas (Lucas 3:18; Hechos 5:42; Primera Corintios 15:1-2; Gálatas 1:15-16; Efesios 2:17; Hebreos 2:17 y Apocalipsis 14:6)**. La palabra *evangelista* proviene de la palabra griega *euanguelistés* o *euaggelistes*, un portador de **Buenas Nuevas**.<sup>351</sup>

**Jesús regresó a Galilea en el poder del Espíritu, y se extendió su fama por toda la comarca (Lucas 4:14)**. Galilea sería el foco principal del ministerio público **del Señor**. Esta es una declaración resumida de las acciones de **Cristo**. **Su** reputación se extendió por **toda la región** porque Su ministerio **no** se había **hecho en un rincón (Hechos 26:26)** (es decir, en secreto). Es verdaderamente notable cómo los orgullosos y arrogantes piensan que tienen vía libre para lograr sus malvados fines, cuando la verdad del asunto es que **ADONAI** sabía lo que iba a suceder antes de la fundación del mundo.

Pero **Jesús** partió para **Galilea**, pasando por Samaria, porque tenía una cita divina... con una mujer junto a un pozo.